
“黑肺烂牙”上烟盒
须立法支持

控烟，从换烟盒开始

“闯黄灯扣分”是恶法吗？

斩断利益链，“房妹”之后
还会有“房弟”吗？

又到一年中最冷的时候了，网络上关

于希望南方也采取集中供暖的呼声很高，呼

吁各地重视市民的冬季采暖需求。不过，这

没有得到政策层面的认可，持反对意见者多

认为，在南方地区集中供暖难度大，且能耗

更大。目前南方集中供暖的呼声仍是“雷声

大，雨点小”。（1月3日《时代周报》）

必须看到，现行南北供暖分界线制定于

解放初期，一方面是基于当时经济发展水平

的考虑，囿于“能源奇缺”，先解决更为迫切

的北方供暖问题，同时也参考了 1908 年中

国地学会关于“北岭淮水”的自然地理分

区。不过，随着改革开放三十多年，国力增

强，人民生活水平提高，我们已经有能力解

决南方城市供暖问题。更重要的是，随着全

球气候变化，厄尔尼诺等现象导致极端气候

频现，冰雪南移，百年前制定的南北地理分

界线已经不合时宜。南方部分城市尤其是

接近分界线的周边地区，供暖需求越来越迫

切。近年全国两会不断有代表委员提出相

关议案提案，有媒体发起的投票结果显示，

76%的网友支持将公共供暖延伸到南方。

对于南方供暖来说，纵然有一万个困

难，也抵不上一个民生。集中供暖属于政府

应该提供的公共服务范畴，不应转嫁到公众

头上。如果继续强调客观原因，在无休止的

争论中蹉跎一个又一个冬天，那么冷却的就

不只是老百姓的身体，更有人心。

南方供暖：一万个困难
抵不上一个民生
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区房管局原局长

翟振锋的女儿有

两个户口、名下 11

套房产事件再度

发酵。2 日，有爆

料人称，查出翟振

锋的儿子、“房妹”

的哥哥翟政宏也

有两个户口，还号

称 15 岁就开始经

商 ，拥 有 两 家 公

司，其名下有14套

房产，这就是“房

哥”；翟振锋本人

和妻子也有两个

户口，其妻拥有 4

套 房 。 至 此“ 房

妹”一家已爆出拥

房 29 套。（本报今

日10版）

最 近 有 一 部

神剧，已经到了让

人“听其名而反其

胃”的地步了。不

用说，你也知道我

说的是《泰囧》，全

名：“人再囧途之

泰囧”。（1月 3日

《南方都市报》）

时评
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从 1 日 零 点

起，被称为“史上最

严交规”的修订版

《机动车驾驶证申

领和使用规定》和

《机 动 车 登 记 规

定》正式实施，新

规加强了对闯信

号灯的处罚力度，

其中，“闯黄灯扣 6

分”的规定这两天

引 来 网 友 吐 槽 。

（1 月 3 日《人民

网》）

非常
道

交叉路口的交通安全是一个系统的工程，并不

仅仅涉及到某一辆车或者是某一方向的车，车辆和

行人遵守交通信号灯的指挥，不断地变换着停止与

行驶的权利。驾驶员严格遵守交通信号灯的指示非

常重要，因为不仅关乎自身的安全，也关乎着别人的

安全。在吐糟规则太严的驾驶员当中，其实是对规

则的漠视。

“一部交通法规是以鲜血、生命和泪水作为代

价而制定的”，闯黄灯亦是如此。从中也不难看出遵

守交通规则实际上是在尊重生命。众所周知，交通

信号灯中的黄灯是当前世界范围内通用，起到警示

作用，目的在于清空停止线内的车辆，保障另一侧车

辆和本侧行人的安全通行。如果无黄灯的缓冲，直

接跳转成绿灯，此时路中央仍然行驶着车辆，另一侧

的车子又开始通行，必定引起交通混乱。由于黄灯

时间很短，黄灯亮后仍然通过停止线，结果与闯红灯

一样，轻则减缓通行的速度，重则引发交通事故，给

行人过马路也会带来安全隐患。

新规执行以后，闯黄灯被明确为违法行为，予

以重处，但长期以来，很多人却将黄灯当成绿灯照过

不误。当特权被剥夺，他们一时难以适应，而规则实

行由松到严的变化，也会让驾驶员不适应，这些均属

于正常的反应，出现杂音也很正常。随着交规的严格

执行，闯黄灯的现象一定会大大的减少，潜在的交通

隐患得到根治。因此闯黄灯扣分不是一部恶法，而

是保障交通安全的宣言。 赵顺清/图

“你学的是什么技能?”“我学的是电工和制衣,

这是我的简历,还有证书。”“你希望的薪酬大概是多

少?”“薪酬方面不是很重要,还是要看个人能力吧,

最重要的是贵公司能在我出狱后给我一个工作机

会,让我不至于感到太过于迷茫和无助。”

去年12月27日,广东省深圳市监狱内的正航学

校教学楼里,即将刑满释放人员就业招聘会进行得

如火如荼。

又到年底了，公司发了一纸通知，1月13日举

办年会，每个人必须要表演，不表演的罚款500元，

如果创意好的话会有200至1000元不等的奖励。

有的元旦都要排练节目……

每到年底，每个公司的年会都将粉墨登场，人力

资源办公室也开始动员，每到这个时候不知道有多

少人“被年会”，不过，最悲催的要数南京一个网友

的吐槽。

金戈

一句古话说得好，一人得道鸡犬飞升，一人当区

房管局局长，他的儿子便成“房哥”，女儿当“房妹”，

自己变“房叔”，老婆成“房姨”。且先不追问在望房

兴叹的当下，一家人如何能够占有如此之多的房

产。显而易见的两个问题则应该首先追查，其一，翟

振锋为何能有一儿一女？公职人员违反计划生育政

策的后果是严重的。其二，“房叔”“房姨”“房哥”

“房妹”全面拥有两个户口，这是明显违背我国《户

籍管理条例》的行为，为何这种违规行为能够在同一

个家庭上演四次？

与这两个问题相比，倒卖经适房则更加严重，也

是文章的正题。翟振峰说女儿坐拥的那 11 套房不

是经适房，是其妻做生意大赚后所购得的商品房。

应该说，这11套房产是否为经适房，的确值得验证，

但空穴必然不会来风，作为最早解决中低收入家庭

住房困难的一种保障性住房，经适房从诞生开始就

混入了权力与牟利的影子。

为何如此，只因为经改商其间，存在着巨大的利

润空间。按照现行政策，经适房满 5 年就可以上市

交易，因此很多人将其看成是投资的生财之道。过

去经适房和商品房双轨转化，使得经济适用房成为

了部分人的牟利手段。

一段时间以来，频频爆出类似武汉“六连号”的

经适房丑闻，以及“宝马车主入住经适房”这样的案

例早已不新鲜。“以权占房”的魅影群魔乱舞之下，

人们纷纷谈房色变。

有相关人士认为，一种釜底抽薪的办法是彻底

斩断经适房改为商品房之间的巨大利益链。他们认

为经适房制度有悖于当初房改“货币化、社会化、市

场化”的初衷，而解决的根本之道在于，进一步推动

市场化改革，逐步取消这种非商品住宅。

一种折衷的观点认为，经适房应以租为主，并且

应暂停经适房建设。通过减少经适房中的潜在利

益，促使不符合条件的对象主动放弃或退出。

无论是激进的还是温和的，两者的目的都在于

让房叔、房妹们尽快收手，因为大量占有经适房已经

无利可寻了。但愿多管齐下，斩断利益链之后，“房

妹”之后不会有“房弟”。

张枫逸

日前，北京健康城市建设促进会发布的

《2012北京健康城市建设研究报告》显示，北

京市卫生局已牵头建立医疗卫生系统控烟监

测体系，并于2011年底至2012年，在全市范围

内首次开展监测工作。民意调查显示，85%的

人支持“黑肺烂牙”等直接说明烟草危害的警

示图形印上烟盒。(1月3日《新京报》）

我是十七八岁时上了“吸烟显得成熟”的

当，渐渐地吸上烟的。但吸烟对健康的危害，

我是心里有数的。所以，我坚决支持“黑肺烂

牙”印上烟盒，为自己也为他人健康着想。

“黑肺烂牙”印上烟盒有没有用？当然

有。这就像一种警戒色，也是一种心理干

预。不吸烟者会被画面强烈地震慑住，大部

分吸烟者也会因这种最直接的后果提醒，而

主动减少吸烟量。

“黑肺烂牙”印上烟盒不应有阻力，“吸

烟有害健康”的字样早就上了烟盒，一个是

语言提醒，一个是画面提醒，性质相同，为何

“黑肺烂牙”不能印上烟盒？何况出口境外

的香烟早就入乡随俗印上了“黑肺烂牙”。

看看香烟的名称吧，你就发现我们对香

烟的待遇实在太好了，比如石狮牌香烟广告

语是“绝对男人味”，黄山牌香烟广告语是

“一品黄山，天高云淡”，将军牌香烟广告语

是“弹指间，尽显将军本色”。

印上“黑肺烂牙”，吸烟危害健康的别的

警示画面都可以有，拆开一条烟，不仅看到

“黑肺烂牙”，还有“导致性功能障碍”、“危害

胎儿健康”、“不育不孕”、“癌症病容”，这些

图案分布在每一包香烟的包装上，总有一款

能抑制你的吸烟冲动。

王胜利

你是否已经“听《囧》反胃”？
李晓亮

单论票房，《泰囧》轻易击败《少年派》，差点成

为后者的两倍。只看市场，拍摄投资加后期宣发总

共不足 3000 万成本的《泰囧》，可谓“四两博千金”，

赚大发了。这让票房黯淡的《一九四二》和《王的盛

宴》，脸色更难看。

哪怕只和国产片比，冯小刚号称“耗了18年，堵

上之前 12 部影片积累的品牌和人气”的泣血之作

《一九四二》；陆川颇有野心的古装文艺片《王的盛

宴》，或都比《泰囧》有想法。《一九四二》直面那段撕

心裂肺痛彻心扉的民族灾难，《王的盛宴》则妄图以

虚实相间的复古意识流手法，重解历史迷局。往年

主打轻松合家欢的贺岁档，今年突然冒出两位板着

脸的，黑色肃穆的严肃或先锋大片，让无脑傻乐的大

囧片，捡了个大漏儿。

可是，逢人说囧，听多了也会生厌。有人预言，

今后几年贺岁片“得宝强者的天下”。就如《疯狂的

石头》爆红之后，刘桦等“石头帮”被用滥了一样。

《泰囧》若也引来一批更粗制滥造盲目跟风之作，

“囧囧”有神，只能让人听囧反胃，望囧生畏。

好在夺冠后徐峥导演还算清醒，他说原只想拍

部正常电影，现却变成不正常现象。担心最后别人

对这电影的判断变得不准确，没想到饥饿度会爆发

成这个样子。这个“饥饿度”如何满足？导演们该接

题了。

水易寒


